



DEFIENDEN AUTONOMÍA

Lamentan ataques a juzgadores

La persecución en su contra sólo busca amedrentarlos, consideran senadores del PAN y PRD

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@gimm.com.mx

Es una mala noticia para el país que los juzgadores que emiten resoluciones que no le gustan a Morena sean perseguidos, acusados y sujetos de denuestos, como le ha ocurrido a al menos 17 juzgadores en los últimos cuatro años.

El líder de los senadores del PAN, Julen Rementería, y el senador Miguel Ángel Mancera, del PRD, coincidieron en que esta persecución busca acobardar a los juzgadores.

Consideraron que justamente en eso radica la autonomía del Poder Judicial y el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), en la libertad de un juzgador a decidir en función de las leyes, no para generar simpatías con el gobierno.

Ayer, **Excelsior** informó que al menos 17 juzgadores federales y estatales han provocado el enojo de los gobiernos de Morena y sus legisladores federales, porque consideran que sus resoluciones son "facciosas" al frenar leyes y decisiones de gobierno, o que tienen una carga de corrupción o de complicidad con el crimen



Foto: Elizabeth Velázquez/Archivo

Miguel Ángel Mancera, coordinador de los senadores del PRD.

organizado, por liberar detenidos por las fuerzas de seguridad federales.

Entre ellos están cuatro ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), cinco jueces de control, así como una juez estatal y magistrados, como Martín Adolfo Santos y Rodrigo de la Peza, a quien el Tribunal Electoral acusó penalmente y el gobierno federal pidió un juicio político en su contra.

"El asunto de este juez De la Peza me parece que es algo verdaderamente significativo. Se vislumbra un poco el estilo de lo que quieren a futuro: 'si no estás conmigo, o siento que de alguna forma estás tú, como juzgador o juzgadora, estás teniendo alguna decisión que me incomoda, pues echo la carrocería completa contra ti'.

"Ahí va el juicio político, ahí va la denuncia penal, y me parece que eso es un muy mal augurio de lo que pudiera ser el funcionamiento del Poder

Judicial, porque de lo que estamos hablando es de, como no me gusta lo que estás resolviendo, pues entonces voy contra ti con todo. Y con todo es con todo, ¿no?

"Y luego, por otro lado, pues el mensaje que queda es: 'pues yo, otro juzgador que estoy por ahí, en cualquier lugar del territorio nacional, pues ¿como para qué me voy a atrever a resolver algo que pueda incomodar al gobierno, aunque haya razón legal para hacerlo? Pues porque entonces me voy a meter en esa franja de peligro donde puedo ser atacado', consideró Julen Rementería.

Interrogado sobre si la decisión de Morena de usar a estos jueces como motivación de la reforma al Poder Judicial tiene el objetivo de amedrentar al resto de los jueces, Miguel Ángel Mancera dijo que "estoy convencido que la presidencia de la SCJN, los colegios de juzgadoras y juzgadores, magistradas, magistrados, deben estar en la defensa del gremio. No es posible que se les ataque por sus resoluciones, porque eso viola absolutamente el Estado de derecho y la autonomía".

17

JUZGADORES,

al menos, han sido atacados por parte de Morena, debido a sus determinaciones.